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LUMIÈRES DE LAVAL 

La Région des Pays-de-la-Loire se désengage :    

une décision arbitraire et méprisante pour la Mayenne 
 

  

Depuis de nombreuses années la Région Pays-de-la-Loire est un partenaire fidèle et apprécié 
des Lumières de Laval, plus gros événement festif et commercial de la Mayenne qui a réuni 
l'an passé 1,5 million de visiteurs.  
 
Nous apprenons à quelques jours du lancement de l'édition 2022, au détour d'un courrier sans 
justification aucune émanent d'un service régional, que la Région n'attribuera plus sa 
subvention habituelle de 10 000€ pour les Lumières de Laval. La Ville de Laval tient à faire 
savoir sa déception tant sur la forme que sur le fond de cette décision de la Région.  
 
Cette subvention, certes symbolique au regard du budget global des Lumières, n'en demeurait 
pas moins essentielle pour les ligériens que nous sommes aussi. Car depuis de nombreuses 
années, ce rendez-vous attire bien au-delà des frontières mayennaises grâce au savoir-faire 
reconnu de nos services et aux nombreuses nouveautés que nous avons déployées depuis 
l'an passé : extension au Vieux-Laval, illumination d'un quartier, grande-roue, extension du 
marché de Noël… L'impact économique d'un tel événement pour le commerce, le tourisme, 
l'hôtellerie-restauration, meurtris durant la crise covid, n'est pourtant plus à démontrer. Notons 
aussi que le prestataire principal et historique des illuminations est une entreprise ligérienne 
basé au Mans. La Ville de Laval, malgré ses finances fragiles a su préserver ce moment grâce 
à une gestion rigoureuse et à la recherche de financement complémentaire publics et privés. 
 
Cette décision soudaine nous apparait comme arbitraire et méprisante pour la Mayenne. Vue 
de l'Hôtel de Région, elle est sans doute insignifiante. Vue de l'Hôtel de Ville de Laval elle est 
lourde de sens. C'est la raison pour laquelle, à l'instar du soutien régional au territoire sur de 
nombreux sujets (enseignement supérieur, Le Quarante, aménagement du territoire, 
rénovations…), nous demandons le maintien de l'engagement du Conseil Régional pour 
soutenir le premier événement festif et commercial de la Mayenne.  
 
 
 
 
 

 


